

La première pierre tombale appartient à la première moitié et la seconde aux dernières années du troisième siècle après J. - C.

L'inscription de la seconde pierre tombale contient huit lignes et la hauteur des lettres est de 2,5 centimètres. Elle a été publiée en 1902 par H. v. Prott, dans la revue *Athenische Mitteilungen* (No. 7, p. 267).

Certaines comparaisons ont amené Mufit Arif B. à conclure que ces pierres tombales sont inspirées des sépulcres lyciens.

. N'ayant pu faire construire une chambre mortuaire ou un sépulcre bâti sur un haut piédestal, les propriétaires des stèles de Yalova se sont contentés d'ornez un piédestal élevé d'une stèle sur laquelle figure leur image.

### ANTIQUITES DECOUVERTES A ANKARA AU COURS DE L'ANNEE 1931

† K. O. Dalman

Certaines ruines provenant de l'époque romaine avaient été découvertes en 1931 à Çankırıkapı pendant les travaux de percement de l'avenue reliant le faubourg de Keçiören à la place de Taşhan à Ankara. Ces travaux furent alors

immédiatement arrêtés par le ministère de l'Instruction Publique et la direction des Musées fit effectuer des fouilles en collaboration avec l'Institut allemand d'Archéologie. On enleva les objets qui pouvaient être emportés sans dommage et des mesures furent prises pour la conservation de ceux qui devaient demeurer sur place. L'article de M. K. O. Dalman fournit des renseignements sur une voie ancienne datant de l'époque romaine, les stylobates, les conduites d'eau et quelques restes

de bâtiments. D'après le style des chapiteaux, il ne paraît guère possible que ces bâtiments puissent appartenir à une période plus ancienne que celle d'Adrien.

Aide par le ministère de l'Instruction Publique, M. K. O. Dalman a aussi étudié datant de quelques vestiges l'époque byzantine et se trouvant aux environs de la gare.

### RAPPORTS DU PROFESSEUR A. GABRIEL CONCERNANT SES DEUX VOYAGES ARCHEOLOGIQUES DANS LES PROVINCES DE MARDİN, DE DİYARBEKİR ET DE VAN

Le professeur A. Gabriel, directeur de l'Institut Français d'Archéologie d'Istanbul, a effectué en 1932, sous les auspices du gouvernement turc, deux voyages d'études archéologiques au cours desquels il s'intéressa particulièrement aux ruines turques et musulmanes. Sur le désir qui lui fut exprimé, le professeur a présenté au ministère de l'Instruction Publique deux rapports des plus intéressants sur les ruines turques et musulmanes se trouvant à Mardin, Diyarbakir,

Bitlis, Ahlat, Silvan, Harput, Malatya, Hasankeyif, et où il mentionne également les mesures qu'il convient de prendre pour leur restaurations.